
專家指再度大爆發機會極低
食衛局局長陳肇始昨日在報章撰文指，本港以 「動

態清零」為目標前提下，疫苗通行證仍屬必要疫情防
控措施，並強調在制訂防疫措施時，不能只眼對個
人益處及風險平衡，更要考慮為整體社會構建強而有
力的防疫屏障，保護較高風險人群，防止公共醫療系
統因疫情反彈，而出現大量重症而不勝負荷，以及爭
取空間讓市民的社交及經濟活動可以復常。

陳肇始又指，現時個別群組接種率仍然不足，若將
部分人排除在 「疫苗通行證」之外，除了有違政策原
意，亦對已接種的市民不公，呼籲市民把握時間盡快
接種第3針。

政府專家顧問袁國勇昨日聯同兩名港大微生物學者

在報章撰文，表示疫苗通行證能有效促進疫苗接種，
增加接種動力，必須繼續涵蓋所有合資格的年齡層，
若只限長者，有違公平原則。他們估算本港已有七至
八成人口具防重症的屏障，若加上未打或未打齊針的
自然感染者，比率可能達七至九成，因此再出現第五
波規模的大型爆發可能性極低，除非有另一隻具免疫
逃逸能力的高度傳播變種病毒。

高風險人士或可接種第4針
衛生防護中心轄下的聯合科學委員會昨日更新接種

新冠疫苗的暫擬共識建議，指接種第4針疫苗或能對
較年輕的成年人提供短暫的額外保護，未曾受感染的
18至59歲成人，若有較高暴露風險，或個人需要，
如需要往外地或外遊等，經考慮對自身的風險和益處

後，可選擇接種第4針，惟須與第3針相距最少6個
月。相同做法亦可適用於同一年齡組別的康復者。較
高暴露風險人士包括於醫療機構、安老或殘疾人士院
舍員工、抗疫人員、跨境運輸或於管制站和港口工作
人員等。

此外，針對近日出現多個食肆群組，醫學會傳染
病顧問委員會聯席主席曾祈殷在電台節目表示，食
肆較其他處所有更高爆疫風險，建議未打齊針或體
弱的市民應減少外出堂食。對於教育局更新指引，
容許學校辦半天集體活動，學生不論打針與否均可
出席畢業禮，他認為在舉辦集體活動時，必須確保
場所空氣流通，學生每天快測的安排維持至 6 月下
旬屬合理的做法，屆時可視乎疫情及學童接種率再
作調整。

【香港商報訊】記者
李銘欣報道：食物及衛
生局局長陳肇始昨日撰
文，強調疫苗通行證仍

屬必要疫情防控措施，豁免個別群組接種有違原意，並對已
接種市民不公。政府專家顧問袁國勇則表示，疫苗通行證必
須涵蓋所有年齡層。另外，衛生防護中心轄下的聯合科學委
員會建議，未曾受感染的18至59歲成人可按個人需要接種第
4針，惟須與第3針相距最少6個月。
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：公務員學院昨日
與外交部駐港特派員公署舉辦第5場 「國家外交事務
系列」講座，由外交部禮賓司副司長李響透過視像形
式主講，主題為 「禮賓禮儀」，約270名首長級和高
級公務員在網上實時參與。

以「禮賓禮儀」為主題
李響在講座中介紹國家外事禮賓禮儀的理念，以及

與時並進、以人為本的特色，並提到禮賓工作的歷史
觀、辯證觀與科學觀，與禮賓工作的時代性、政治性
和科學性。此外，他又分享了他在處理重要國賓來訪
接待、國家領導人出訪、舉辦大型國際會議活動等禮
賓工作的寶貴經驗，讓大家了解到外事工作的高規格
要求，需要有能力、有素養、有擔當。

公務員事務局局長聶德權表示，中國有五千多年
源遠流長的文明歷史，素以 「禮儀之邦」聞名於世，崇
尚和諧，對客人都會以禮相待，在平等、尊重的原則下
給予相應的禮遇。國家的對外關係及禮賓禮儀工作也秉
持這優秀文明的傳統，一直本相互尊重、合作共贏、
以和為貴的精神，與各國建立友好和互信的關係。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
本港幼稚園及小學已於4月19日逐步
恢復面授課堂，香港島婦女聯會整合
校長及家長對復課安排的意見後，早
前去信政府相關部門，表達對學校恢
復面授課堂的關注，並提出 6 大建議
方向，希望政府作出跟進。

香港島婦女聯會提出的建議，包
括：根據疫情實際發展情況，及時
公布分階段有序復課的具體方案；
因 應 年 幼 學 童 疫 苗 接 種 率 未 如 理
想，建議校方關顧學童在校內的防
疫需求；建議在疫情持續期間，面
授課堂同時提供網課直播或錄播，

供家長彈性選擇；市面兒童高防口罩等防疫用品供應渠道遠
少於成人，政府提供支援協助；檢討現行的健康指引，理順
復課後的防疫風險管理，確保校方建立應急方案；要求教職
員定期進行檢測。

另外，港島婦聯亦曾舉辦 「安心重返校園」網上分享會，邀
請教育局局長政治助理施俊輝、立法會議員鄧飛及香港島校長
聯會主席方仲倫進行分享，釋除家長疑慮。港島婦聯在4月至5
月期間，陸續向各婦女團體開辦的13間學校捐贈抗疫物資，支
援學童復課所需。

【香港商報訊】記者周偉立報道：政府昨日宣布，
由2022年6月起推行新一輪的電費補貼，向每個合資
格電力住宅用戶戶口提供1000元的電費補貼。這是財
政司司長於2022/23年度財政預算案中公布的一次性紓
困措施之一，以紓緩疫情下市民面對的經濟壓力，預
計涉及約28億元，惠及約280萬個合資格住宅用戶。

約280萬用戶受惠
由今年6月開始，政府會連續11個月，在每月首日

向當天是中電或港燈的電力住宅用戶戶口，注入80元
電費補貼，並在第12個月注入120元電費補貼，總數
共1000元。

新電費補貼計劃的補貼額可與 2008 年、2011 年、
2012 年、2013 年、2020 年及 2021 年相關計劃下未用
的補貼餘額，用作支付戶口帳單所示電費。任何未用
補貼可轉撥至其後月份，用以支付直至2024年12月
31日或戶口結束時（兩者以較早者為準）在同一戶口
帳單上所示的電費。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會交通事務
委員會昨日討論電車加價申請。電車公司表示，近年
乘客量不斷下跌，在新冠疫情下，加上經營成本上
升，因此申請將12歲或以上乘客票價，由現時的2.6
元加至3元，加幅為15.4%，並指如果不加價，今年很
可能出現虧損。

田北辰：不接受加幅倍於通脹
實政圓桌議員田北辰表示，反對電車公司申請的加

幅。他指出，本港在過去 4 年，平均每年通脹率為
1.8%，而電車公司的加幅是通脹一倍。他認為只能接

受加價7.6%，即由現時的2.6元，增加2毫至2.8元；
至於餘下 2 毫，他建議可由政府向電車公司作出補
貼。

民建聯立法會議員陳學鋒表示，關注電車加價會否
令市民減少乘坐，他希望政府補貼電車公司的長者乘
車優惠。

運輸及房屋局副秘書長黃珮玟說，當局一直有與電
車公司研究怎樣增加收入，政府也容許公司在車站或
車廂賣廣告，並鼓勵公司尋找更多贊助。她說，65歲
以上長者車費優惠，一向是由電車公司承擔，但2月
開始60至64歲乘客2元乘車優惠，就由政府補貼。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：立法會行政管理
委員會日前討論立法會大樓擴建工程。消息人士昨日
表示，工程造價超出原先估算3.9億元，由原本預計工
程造價約11.7億元，增加至約15.6億元，須向立法會
追加撥款。消息人士表示，目標本月25日提交立法會
工務小組委員會討論，下月10日向財委會申請撥款，
若撥款獲通過，大樓擴建可如期在2025年6月完成第
一期工程。

「朝行晚拆」增成本
在完善選舉制度後，立法會議員由70名增到90名，

立法會行管會早前決定擴建立法會綜合大樓，包括在
現時大樓及露天花園分別加建4層和10層。財委會去
年9月通過約11.7億元撥款。

消息人士透露，當局收到4份工程標書，報價全數
高於建築署原先預估的11.7億元，其中一份更遠高出
一倍，而最高分的標書，落標價為最低，但仍較原本
估算高 33%。消息人士形容，當局最初估算過於保
守，誤以為給予 「雙工」就能聘請工人在晚間工作。

消息人士解釋指，超支主要因為工程的獨特性和複
雜性，工程在辦公日只能 「晚7朝7」施工，或在休會
期間、假期進行，要 「朝行晚拆」，亦要確保立法會
大樓正常運作、公共服務不受影響和環境整潔。

消息人士認為，報價基本反映了當前市場狀況，強
調工程涉及幾大風險因素，包括工程期間議會須維持
正常運作、大部分工程只可夜間進行、施工期間須每
朝快速還原立法會環境、以及首階段工程按原計劃在
2025年6月完成。消息人士補充指，有信心今次獲批
追加撥款後，毋須再申請撥款。

立法會工務小組主席、工程界立法會議員盧偉國於
電台節目表示，招標時發現投標價較原本估算高，相
關工程現時並未展開。他指，工程期間議會須繼續運
作，所以只能在周末和長假期才能騰空進行工程，不
少施工要 「半夜三更」進行，而晚間施工難度相當
大，如同 「朝行晚拆」，因而成本較高。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：本港昨日新增
243宗確診個案，當中包括26宗輸入個案。據衛生署
全 基 因 組 測 序 分 析 顯 示 ， Omicron 變 異 病 毒 株
BA.2.12.1 亞系個案增加 11 宗，其中 4 名患者，包括
一對由美國返港夫婦與一對由尼泊爾抵港父子，他們
曾同時段入住蘭桂坊酒店@九如坊，當局懷疑該檢疫
酒店出現傳播。當局表示，該對夫婦曾到過社區多間
食肆及場所，11個處所須納入強檢，不排除新型變
種病毒會在社區傳播。

11地點納強制檢測公告
衛生署衛生防護中心傳染病處首席醫生歐家榮表

示，新增個案中，26宗由外地輸入；核酸檢測陽性
個案101宗，快速抗原測試陽性個案142宗。第五波
疫情累計確診個案1197300宗，昨日再多4宗死亡個
案，累計有9157人離世。

歐家榮表示，本港再發現 11 宗帶有 Omicron 變異
病毒株BA.2.12.1的個案，累計46宗。他指出，11宗
感染BA.2.12.1的個案中，6名患者在機場接受病毒檢
測已得出陽性結果，3名患者在指定檢疫酒店第5天
的核酸檢測驗出陽性，餘下2名患者為夫婦，他們第
12天在社區檢測中心驗出陽性。該對夫婦在蘭桂坊

酒店@九如坊接受檢疫，
居於3204號房，其間採集
的樣本均呈陰性，完成檢
疫後回家。兩人居於筲箕
灣，在第12天即5月14日
接受強制檢測，到社區檢
測中心採集樣本，結果呈
陽性。

歐家榮表示，鑑於 2 名
患者感染的 BA.2.12.1 傳
播力較強，而他們5月10
日離開酒店至5月15日開
始接受隔離期間，曾在社
區活動並光顧食肆，為審
慎起見，防護中心將他們
曾到訪的 11 處地點納入
強制檢測公告，曾於相關
時段前往該些地點的市民
須接受核酸檢測。

新型變種或已社區傳播
另外，與該確診夫妻同一時期在蘭桂坊酒店檢疫的

一對尼泊爾抵港父子亦確診，他們的病毒基因排序與
該夫婦一致，他們住在不同層但同一座向，政府專家
顧問袁國勇視察後認為大廈內有渠管傳播。

疫苗通行證屬必要措施
陳肇始：排除個別群組恐不公

港島婦聯提六大復課防疫建議

電車申請加價15.4%

新輪電費補貼6月起實施

公務員學院續辦
國家外交事務講座

立會擴建造價增3.9億
擬下月申請撥款

蘭桂坊檢疫酒店疑現垂直傳播
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中環蘭桂坊酒店@九如坊疑出現垂直傳播，衛生防護中心傳染病處主任張竹君
(左一)到場視察。 中通社

 (in voluntary liquidation)

Company No. 1890938

NOTICE is hereby given, in accordance with the BVI 
Business Companies Act, 2004 that the above named 
company, is in voluntary liquidation. The voluntary 
liquidation commenced on 2022/05/18 and CHENG KA 
FONG of Room B, 10/F., Tower A, Billion Centre, 1 
Wang Kwong Road, Kowloon Bay, Kowloon, Hong 
Kong is the voluntary liquidator. 

Dated: 2022/05/18

(Sgd) CHENG KA FONG
Voluntary Liquidator

TRAVEL GOURMET LIMITED

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：針對歐盟發表
2021年度涉港報告，污衊中方破壞 「一國兩制」，詆
毀香港撥亂反正，抹黑香港民主、自由、法治狀況，
老調重彈、顛倒黑白，外交部駐港公署發言人表示，
強烈不滿和堅決反對，敦促歐盟停止一而再、再而三
的拙劣政治表演。

批以「灰黑濾鏡」干涉他國內政
發言人指出，民主、權利、自由不是違法犯罪活動

的免罪符，更不是干涉他國內政的藉口。隨香港國安
法的實施和特區新選舉制度的成功實踐，國家安全得
到維護，香港社會更安定團結，營商環境更優良，法
治正義得到伸張，廣大香港市民各項合法權利在更加
安全的環境中得到更好保障。去年以來三場重要選舉
順利舉行，選舉結果眾望所歸，契合了當前香港民眾

思安、思穩、思進的最大訴求，承載了香港各界對美
好未來的殷切期待，進一步落實了 「愛國者治港」原
則，充分展現了新選制是符合 「一國兩制」、符合香
港實際的好制度。香港迎來了重整行裝再出發的大好
前景，正翻開良政善治新篇章。如此朗朗乾坤，在一
些反華勢力的 「灰黑濾鏡」下，卻是 「烏雲密布」。

發言人強調，作為中國共產黨和中國政府的偉大創
舉， 「一國兩制」在香港的實踐取得巨大成功，顯現
出強大生命力和制度韌性。中央始終堅持全面準確、
堅定不移地貫徹 「一國兩制」、 「港人治港」、高度
自治方針，嚴格依照憲法和基本法辦事。

發言人又指，歐方對 「修例風波」中把香港置於險
境的違法犯罪暴力活動視而不見，卻在香港由亂轉治
的每一個時間節點都跳出來干預抹黑，對自己國家內
部的性別、種族、宗教歧視和排外主義等問題視而不

見，卻公然違背國際法和國際關係基本準則，擺出一
副 「民主教師爺」嘴臉。發言人強調，香港事務是中
國內政，不容他人置喙。任何外部干預勢力的空洞叫
喊、無謂聒噪，都阻擋不了香港由亂轉治、由治及興
的步伐。

港府反駁針對選舉失實指控
此外，特區政府發言人亦強烈反對報告提出的不實

評論。發言人指出，香港特區是中華人民共和國不可
分離的部分，是一個在 「一國兩制」下享有高度自治
權、直轄於中央人民政府的地方行政區域，敦促歐盟
停止借香港事務干預國家內政，並尊重國際關係的基
本準則。

特區政府堅決反對報告內針對2021年立法會換屆選
舉的失實指控，強調它是完善特區選舉制度、全面落

實 「愛國者治港」原則後的一場重要選舉，公平、公
開、誠實及高效有序地依法進行。第七屆立法會順利
通過選舉產生，超過130萬名選民投票，從153名來
自不同背景、持有不同政見的候選人中選出 90 名議
員，彰顯了新選舉制度的廣泛代表性、政治包容性、
均衡參與性和公平競爭性。

特區政府亦不認同針對香港國安法的失實指控。發
言人表示，自香港國安法實施後，香港得以由亂轉
治。執法部門在香港國安法或任何香港本地法例下，
均根據證據、嚴格依照法律，以及按有關的人士或單
位的行為而採取執法行動，與其政治立場、背景或職
業無關。發言人強調，特區一直堅定不移維護法治和
司法獨立，自香港特區回歸祖國以來，政府亦一直堅
定維護受到基本法和《香港人權法案》保障的新聞和
言論自由。

外交公署敦促歐盟停止抹黑香港

港
島
婦
聯
4
月
以
來
，
陸
續
向
各
婦
女
團

體
開
辦
的
13
間
學
校
捐
贈
抗
疫
物
資
。


